

# Protokoll der 9. Sitzung des 4. Stupa am 08.02.2017

## Inhaltsverzeichnis

1. Protokoll der 9. Sitzung des 4. Stupa am 08.02.2017
  1. Feststellung der Tagesordnung
  2. Genehmigung von Protokollen
  3. SoNaFe
  4. Wahlausschuss
  5. FS-T-Shirts
  6. StuWe-Verwaltungsrat
  7. Berichte
  8. Sontiges

## Sitzungsort:

N25/2103

## Beginn:

18:45 Uhr

## Ende:

21:05 Uhr

## Die Sitzung wurde geleitet von:

PaulMengele

## Protokollant\*in:

SvenFauth

## Status:

*genehmigt*

Die Anwesenheitsliste wird im StuVe-Büro hinterlegt.

## Anwesend:

### StuPa

SvenFauth  
JohnFelixFinkbeiner  
LukasGreiter  
JohannesLiessem  
PaulMengele  
AnnaRasinski

### FSR

FlorianLöffler  
NiklasRitter  
BernhardGlocker  
FelixHeinzmann  
GeorgSiebenlist

**Senat**

-

**StEx**

VictoriaWohlwend

**Gäste:**

-

**Entschuldigt:**

AnnikaSchrumpf  
MariusFeilhuber

*PaulMengele eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.*

## **Feststellung der Tagesordnung**

### **Vorgeschlagene Tagesordnung**

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Beschluss der Tagesordnung
3. Beschluss von Protokollen
  - a. Protokoll vom 07.12.2016
  - b. Protokoll vom 11.01.2017
  - c. Protokoll vom 25.01.2017
4. Besetzung des Wahlausschusses 2017
5. Fachschaft-T-Shirts
6. Berichte
  - a. Senat
  - b. StEx, Bericht aus persönlichem Ressort
7. Sonstiges

### **Änderungswünsche**

- Neuer TOP 'SoNaFe'
- Neuer TOP 'StuWe-Verwaltungsrat'

### **Neue Tagesordnung**

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Beschluss der Tagesordnung
3. Beschluss von Protokollen
  - a. Protokoll vom 07.12.2016
  - b. Protokoll vom 11.01.2017
  - c. Protokoll vom 25.01.2017
4. SoNaFe
5. Besetzung des Wahlausschusses 2017

6. Fachschaft-T-Shirts
7. StuWe-Verwaltungsrat
8. Berichte
  - a. Senat
  - b. StEx, Bericht aus persönlichem Ressort
9. Sonstiges

**Beschlussantrag:** Das StuPa genehmigt die obige Tagesordnung.

**Abstimmungsergebnis: (11:0:0)**

Damit ist der Antrag angenommen.

## Genehmigung von Protokollen

Es wird gefragt, ob es Änderungswünsche zu den Protokollen gibt. Dem ist nicht der Fall.

**Beschlussantrag:** Das StuPa genehmigt die Protokolle der StuPa-Sitzungen vom 07.12.2016, 11.01.2017 und 25.01.2017.

**Abstimmungsergebnis: (9:0:2)**

Die Protokolle sind damit genehmigt.

## SoNaFe

Tobi hat eine Mail an das StuPa geschrieben, dass wir dem SoNaFe KickOff-Team erlauben sollen rechtsverbindliche Zusagen bezüglich des SoNaFes machen zu lassen, damit erste Vorbereitungen getroffen werden können.

**Beschlussantrag:** Das StuPa erlaubt dem SoNaFe Kickoff Team rechtsverbindliche Zusagen bzgl. SoNaFe 2017 und SoFe 2017 eigenmächtig zu treffen.

**Abstimmungsergebnis: (11:0:0)**

Damit ist der Beschluss angenommen.

**Beschlussantrag:** Das StuPa entsendet Tobias Badura, David Rothmaier, Philipp Krieger und Tobias Dlugosch in das SoNaFe KickOff-Team.

**Abstimmungsergebnis: (11:0:0)**

Damit ist der Beschluss angenommen.

## Wahlausschuss

Für den Wahlausschuss kandidiert haben: Annika Schrupf, Uwe Lewin und Jan Cedric Freisenhausen

Cedric stellt sich vor. Er war ebenso wie Uwe letztes Jahr schon im Wahlausschuss. Er und Uwe studieren beide Molekularmedizin. Außerdem arbeitet Cedric in der Fahrradwerkstatt.

Außerdem kennen sich alle Kandidatinnen schon, weshalb Cedric vermutet, dass sie gut zusammenarbeiten können.

Sven ergänzt, dass Annika vor einiger Zeit auch schon auf einem Seminar zu Wahlen an Hochschulen war.

Aus dem Plenum gibt es keine weiteren Fragen an die Kandidatinnen.

Es folgt eine Personaldebatte, die nicht protokolliert wird.

**Beschlussantrag:** Das StuPa wählt Annika Schrupf, Jan Cedric Freisenhausen und Uwe Lewin in den Wahlausschuss.

**Abstimmungsergebnis:**

**Annika (11:0:0)**

**Jan (11:0:0)**

**Uwe (11:0:0)**

Damit sind alle drei Kandidatinnen in den Wahlausschuss gewählt. Sie nehmen die Wahl an.

## FS-T-Shirts

Die Fachschaft Medizin (FS) hat mit dem ihnen zugewiesenen Haushaltsgeldern FS-T-Shirts gekauft.

Der FSR hatte mal einen Beschluss, der das untersagt, allerdings hat der FSR laut Satzung dabei keine Entscheidungsgewalt.

Im Landeshochschulgesetz (LHG) steht allerdings, dass Gelder der StuVe den Studis zugutekommen sollen.

Vici meint, dass außerdem anscheinend keine Vergleichsangebote von der FS eingeholt wurden. Auch seien die T-Shirts nicht für die FS, sondern für einzelne Personen bestimmt.

Lukas meint, dass Party-T-Shirts dann aber auch nicht ok wären.

Flo meint beziehungsweise auf Tobis Mail, dass rückwirkend kein Verbot mehr möglich sei. Der Finanzhaushalt wurde ja schon beschlossen.

Georg findet die T-Shirts nicht gerechtfertigt, da andere FSen die Vorgehensweise ja auch kannten und T-Shirts stets selbst bezahlt haben.

Sven meint, dass es im Wiki unter StEx Finanzen ein Merkblatt Kostenstelle gibt, dass FS-T-Shirts explizit verbietet. Verfasst wurde es vermutlich von der damaligen StEx im Rahmen ihres Verwaltungsauftrags.

Bernhard findet, dass bei Uni-Party T-Shirts als Erkennungsmerkmal notwendig sind. Bei FS-T-Shirts sei dies nicht der Fall.

Vici mahnt vorsichtig sein, wenn es darum geht einen Präzedenzfall zu schaffen.

Flo meint, beim FSR-Beschluss gibt es sowohl eine rechtliche, als auch eine moralische Sichtweise.

Sven ist gegen eine Auszahlung für die Shirts. Georg stimmt Sven zu.

Vici erinnert an den QSM-Antrag zu Sezierbesteck. Da waren alle gegen eine einseitige Förderung eines Fachbereichs.

Unter anderem von Bernhard wird angemahnt, etwas freundlicher/höflicher/angemessener über die Mailinglisten zu kommunizieren. Sven sieht die bisherige Diskussion dort noch relativ entspannt.

Flo fragt, wieso nicht das Vereinsgeld der FS verwendet wird.

Vici bittet darum, nicht jede Mail direkt über die `stuve@maillingliste` zu schicken, um Konflikte nicht direkt aufzublähen.

Georg meint, dass für die Zukunft Richtlinien verfasst werden sollten.

Vici befürwortet Richtlinien, aber es sollte keine feste Liste sein, da man nicht alle Ideen abdecken kann.

Sven meint, mit einer Verweigerung der Auszahlung übernehmen wir momentan judikative Aufgaben. Eine Konsenslösung wäre eigentlich schöner, weil es ansonsten rechtlich schwierig sein könnte. Allerdings ist ja momentan auch leider niemand von der FS Medi anwesend.

Vici schlägt vor, in die Richtlinien mit reinzuschreiben, dass auf allen Werbematerialien (auch Party-Shirts) das StuVe-Logo drauf gemacht werden sollte. Zustimmung von Lukas.

Flo fragt, ob bei der Entscheidung der FSR-Beschluss berücksichtigt werden sollte.

Georg spricht sich für eine klare Haltung gegenüber der FS Medi aus. Auch um fair zu den anderen FSen zu sein, die sich immer an den FSR-Beschluss gehalten haben.

Vici möchte nochmal betonen, dass alle FS gleich wichtig sind, unabhängig von ihrer Größe. Zustimmung aus dem Plenum.

Es wird allgemeiner Unmut über das Verhalten der FS Medi bekundet.

Georg meint, dass wenn wir die Shirts ablehnen, sie dennoch vorläufig bezahlt werden könnten, aber der Anspruch an die FS dabei bestehen bliebe. Er schlägt vor der FS keine finanziellen Mittel mehr zur Verfügung zu stellen, bis der Anspruch beglichen wird.

Vorschläge zum weiteren Vorgehen:

- Durchgehen lassen ohne Beschluss
- Es wird ein Beschluss gefasst, der die Ausgabe genehmigt oder eben nicht.
- Es wird eine Ausnahme für diesen einzelnen Fall gemacht, um danach eine Richtlinie zu verfassen.

**Beschlussantrag:** Das StuPa stellt fest, dass ein Anspruch auf Bezahlung der T-Shirts der FS Med nicht besteht und deshalb nicht aus den Finanzmitteln der StuVe beglichen werden darf, der StEx Finanzer wird dennoch beauftragt die Rechnung vorläufig zu begleichen. Der FS Med wird die Handhabe über die Finanzmittel der FS Med entzogen bis sie die Forderungen der StuVe aus Nicht-FS-Med-Mitteln begleichen.

**Abstimmungsergebnis: (8:0:2)**

Damit ist der Beschluss angenommen.

Zur besseren Kommunikation soll eine explizite Mail an die FS-Med, das StuPa und den FSR gehen.

Vici wünscht sich, dass explizit erwähnt wird, dass man sich bei StuPa, und nicht bei Patrick beschweren soll.

Begründung für die Mail:

- Die Anschaffung war nicht LHG-konform (deshalb ist dieser Beschluss auch keine Rückwirkung)
- Es hätte ein allgemeines Wissen über die Handhabung der StuVe bei der FS Medi geben müssen (aufgrund des nichtbindenden FSR Beschlusses und der StEx-Wiki-Seite)
- Es soll hier kein Präzedenzfall geschaffen werden
- Für die Zukunft werden nochmal klare Regeln ausgearbeitet.

In die Mail an stuve@ kommt nur der Beschluss.

## StuWe-Verwaltungsrat

Es werden noch Leute für den StuWe-Verwaltungsrat (StuWe = Studierendenwerk) gesucht. In den Ferien soll dann per Umlauf gewählt werden.

Flo schlägt vor, den Referentinnen des Bafög und Sozial Referats der StuVe diese Aufgabe zu übertragen. Im kiz-Ausschuss wird schließlich auch versucht, dass die PC-Referentinnen entsendet werden.

Sven ist dagegen eine solche Verbindung vorzunehmen, wo sie nicht wirklich notwendig ist.

Flo möchte aber dennoch gerne jemanden StuVe-internes für diese Aufgabe haben.

Sven meint, dass die bisherige Kandidatin Mitglied des FSRs ist.

## Berichte

### Senat

Keine/r der Senator/innen ist anwesend.

### StEx

Propädeutikum (= Schnuppersemester): Es gab Gespräche mit Herr Brackenhofer und Floris Knoll. Es wird überlegt, wie man Leuten aus dem Propäd. auch eine ESE anbieten kann, da sie im SoSe kommen, dort aber wenige Studiengänge starten.

Es gab Gespräch mit dem Präsidenten über das SoNaFe und die 50-Jahr-Feier. Es wird noch eine Podiumsdiskussion mit Tobi in der Stadt stattfinden.

Am nächsten Dienstag gibt es ein Treffen mit jemandem von den Grünen um u.a. über die möglicherweise kommenden Studiengebühren zu.

Am 20.2. findet wieder einmal eine StEx-Klausur statt.

Das nächste LAK ist am 12.3. Wie immer sind dazu alle herzlich eingeladen.

## Sontiges

OER läuft. Momentan gibt es an die 20 Leute. Bei der Anstellung hat alles ganz gut gepasst.

PaulMengele schließt die Sitzung um 21:05 Uhr.

StuPa/Protokolle/2016-2017/2017-02-09 (zuletzt geändert am 2017-11-24 14:46:30 durch AnnikaSchrumpf)